

Le curatrici del volume

Antonia Olmos Alcaraz es Doctora en Antropología Social (2009). Actualmente es Profesora Contratada Doctora en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Granada e investigadora del Instituto de Migraciones, de la misma universidad. Sus principales líneas de investigación son: “Alteridad/Identidad”, “Racismo e inmigración”, “Políticas Migratorias y Educación” y “metodologías etnográficas”.

María Cecilia Gallero es Doctora en Historia por la Universidad Nacional de Cuyo (Mendoza), Magister en Antropología Social, Universidad Nacional de Misiones (Posadas), y Licenciada y Profesora en Historia por Universidad del Salvador (Buenos Aires). Investigadora Adjunta del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET en el Instituto de Estudios Sociales y Humanos (IESyH – CONICET-UNaM). Sus líneas de investigación son: Migración y colonización. Historia social y procesos de poblamiento. Territorialidad. Identidad y relaciones inter e intra étnicas. Migración alemana - brasileña y suiza. Historia regional y medioambiental. Procesos culturales en la frontera de Argentina, Brasil y Paraguay.

Anastasia Bermudez es Contratada Ramón y Cajal en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Sevilla y colaboradora del Center for Ethnic and Migration Studies (Université de Liège). Tiene PhD y MSc en Geografía, MA en Estudios Latinoamericanos y BA en Geografía y Política, de la Universidad de Londres. Sus investigaciones se centran en las migraciones América Latina-Europa, participación política transnacional y género. Ha publicado *International migration, transnational politics and conflict. The gendered experiences of Colombian migrants in Europe* (Palgrave Macmillan) y coordina la red IMISCOE *Revisiting mobilities between Europe and Latin America*.

Hanno contribuito a questo numero

Beatriz Padilla PhD and Master in Sociology (University of Illinois, Urbana-Champaign); Master in Public Affairs (University of Texas, Austin, United States), BA in Political Sciences and Public Administration (National University of Cuyo, Argentina). Currently, she is Principal Investigator at Instituto Universitario de Lisboa (ISCTE-IUL) and Heath Visiting Professor at Grinnell College. She was Associate Professor at University of Minho. She is involved in several research projects and networks, coordinating the IRSES project on Multilevel Governance of Cultural Diversity in Comparative Perspective: Europe - Latin America - GOVDIV. Her lines of research are migration, diversity, gender, health, inequalities and public policies.

Nuñez, Yamila Irupé es Licenciada en Antropología Social por la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales (FHyCS) de la Universidad Nacional de Misiones (UNaM) y doctoranda en Antropología Social del Programa de Posgrado en Antropología Social de la misma universidad. Actualmente se desempeña como Investigadora inicial adscripta al Proyecto 16H484 “Inclusión de indígenas, personas portadoras de discapa-

cidad, inmigrantes y de los sectores populares en la universidad”, bajo la dirección del Dr. Pablo Vain en la Secretaría de Investigación y Postgrado, FHyCS-UNaM. Intereses de investigación: la educación inclusiva; interculturalidad; guaraníes, educación superior e incorporación laboral; y liderazgo femenino mbya-guaraní. Líneas de investigación en curso: a) Educación superior y circuitos de trabajo. Posibilidades y desafíos para profesionales mbya-guaraní y b) la conformación del liderazgo femenino mbya-guaraní en Misiones (Argentina).

Gabriel Pérez Salazar es doctor en Ciencias Políticas y Sociales, con orientación en Ciencias de la Comunicación, por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, y es parte del Sistema Nacional de Investigadores de Conacyt. Ha sido profesor en la Universidad Nacional Autónoma de México, en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México y desde 2010, es catedrático de tiempo completo en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Coahuila. Dentro de su línea de investigación centrada en la comunicación y las innovaciones tecnológicas, destacan los abordajes que ha hecho en torno a la brecha digital, los procesos identitarios en los espacios virtuales y la cibercultura.

Carlos Rafael Hernández Rodríguez es estudiante de pregrado en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Coahuila. Ha trabajado el tema de grupos autistas en Facebook tanto desde una perspectiva académica, como administrador de este tipo de comunidades virtuales en Facebook.

Carlos A. Dávila Aguilar es licenciado en Ciencia Política por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), y estudiante de posgrado en el programa de maestría en Estudios Políticos y Sociales por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Sus áreas de interés y líneas de investigación son: teoría de la democracia, liberalismo, estudios culturales e ideología. Una de sus preocupaciones principales son las bases ideológicas de los movimientos anti-liberales en el mundo occidental actual, y sus efectos sobre los regímenes democráticos-liberales existentes. En el marco general de esta preocupación, algunos postulados del discurso filosófico e ideológico posmoderno y su reivindicación de las identidades colectivas, en oposición al enfoque individualista del liberalismo, han sido el centro de su atención y de su trabajo reciente.

Juan de Dios López es Doctor en Antropología Social por la Universidad de Granada y miembro del grupo de investigación Laboratorio de Estudios Interculturales. En la actualidad trabaja como Profesor Sustituto Interino en el Departamento de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Córdoba. Anteriormente ha trabajado como investigador social tanto en universidades como en otras instituciones públicas y privadas. Ha participado en proyectos de investigación sobre temáticas diversas, entre las cuales cabe destacar las siguientes: procesos de patrimonialización, el fenómeno turístico, pobreza urbana y segregación residencial.

Valdirene Ferreira Santos es estudiante de doctorado en Ciencias Sociales por la Universidade Estadual Paulista “Júlio de Mesquita Filho y becaria por el Conselho

Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico – CNPq (Consejo Nacional de Desarrollo Científico y Tecnológico), desarrollando una investigación acerca de la migración de ciudadanos de países subsaharianos en la frontera sur de España, a partir de un enfoque cosmopolita. Hay realizado una estancia de investigación pre doctoral en el Instituto de Migraciones de la Universidad de Granada y posee interés en temas relacionados a los derechos humanos en procesos de travesía de fronteras y en flujos migratorios internacionales.

Georgia Angelidou, PhD Candidate at the University of Granada and Child Protection Specialist at the International Organization for Migration (Office in Greece). Investigation interests: Immigration, Refugees, Refugee children, Multicultural Education.

Pierette Bartolomei, Ph.D. Candidate at the University of Granada in Spain. Specialist in Multiple Intelligences and Teaching English as Foreign Language. Professor at the Academia Ponce Interamericana in Ponce, Puerto Rico. Research interests: Multiple Intelligences, Foreign Language Teaching, English as a Second Language.

Eva María Aguaded Ramírez is a Ph.D. graduate from the University of Granada, Spain. She is a member of MIDE research team. Her research focus is on intercultural education, classroom conflicts and social exclusion. She has made different contributions to the educational field with participation in congresses, books, and articles.

Francesco Gervasi nació en Italia (Cosenza) el 01/01/1974. Es doctor en “Política, Sociedad y Cultura” por la Universidad de la Calabria (Italia). Desde septiembre de 2010, es profesor investigador de tiempo completo en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Coahuila (Unidad Saltillo), Méxio. Forma parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) con el nivel 1. Es miembro del Comité Científico de la revista internacional, arbitrada e indexada, “Religioni e società”. Ha participado, como responsable o como miembro, en varios proyectos de investigación, nacionales e internacionales. Desde el 01/01/2014 hasta el 30/06/2018, es responsable por la UAdeC, del proyecto internacional “Multilevel Governance of Cultural Diversity in a Comparative Perspective: EU-Latin America” (Marie Curie Actions). Sus principales líneas de investigación son: religión y otros fenómenos sociales; diversidad cultural y comunicación; racismo, discriminación y otras formas contemporáneas de exclusión.

Rosalía López Fernández es Diplomada en Trabajo Social, Licenciada en Antropología Social y Máster en Cooperación al Desarrollo y Gestión de la ONGD por la Universidad de Granada, Granada, España. Actualmente es investigadora en el Instituto de Migraciones de la Universidad de Granada y contratada predoctoral del Programa de Formación Universitario del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de España (FPU 13/03547) en el Departamento de Antropología Social de la misma universidad.